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一 般 質 問 通 告 書 



 

一 般 質 問 順 位 表 

順位 議席番号 氏   名 頁 備     考 

１ 11 砂 川 明 寛 1  

２ 18 佐久本 洋 介 2  

３ 21 嘉手納   学 3  

４ １ 高 吉 幸 光 6  

５ 15 前 里 光 恵 7  

６ 19 平 良   隆 10  

７ ３ 西 里 芳 明 11  

８ 17 上 地 博 通 12  

９ ２ 仲 間 則 人 14  

10 ５ 下 地 博 盛 15  

11 20 新 城 啓 世 16  

12 26 新 里   聰 18  

13 12 眞榮城 德 彦 21  

14 23 富 永 元 順 24  

15 ９ 嵩 原   弘 26  

16 16 山 里 雅 彦 28  

17 13 新 城 元 吉 30  

18 25 下 地   智 32  

19 22 垣 花 健 志 34  

20 14 亀 濱 玲 子 37  

21 ６ 長 崎 富 夫 41  

22 24 池 間   豊 45  

23 ８ 上 里   樹 47  

24 10 棚 原 芳 樹 50  
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

１ 11 番 

砂川明寛君 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．農業振興について 

 

 

 

 

３．地域振興について 

 

 

４．文化行政について 

１．ＴＰＰ（環太平洋戦略的経済連携協定）

について 

①今後の見通しと今の状況について 

２．平成 23 年度の施政方針について 

①花の王国づくりについて 

ア．その事業計画について 

②生まり島・ミャーク大会について  

ア．その事業計画について 

３．防衛省が進める先島諸島の防衛計画

について 

①その内容について市長の見解を求め

る。 

４．市職員の不祥事について 

 

１．サトウキビの振興について 

①ケブカアカチャコガネ被害について 

ア．その面積、被害額、その対策に

ついて 

 

１．城辺地区意見交換について 

①その内容と今後の取り組みについて 

 

１．ウイピャー山一帯の整備について 

①その計画はないか。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

２ 18 番 

佐久本洋介君 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

３．地域振興について 

 

 

 

 

 

４．水産振興について 

１．県消防広域化について 

①広域化を図る趣旨は？ 

②不参加としたデメリットについて 

③参加によるメリットは？ 

④救急指令センターへの職員派遣につ

いて 

２．伊良部離島振興総合センターについ

て 

①利活用について 

②今後の取り扱いについて 

 

１．特別支援教育について 

①特別支援教育支援者の配置につい

て→小・中の配置は？ 

②各学校からの支援員派遣依頼につ

いて 

③離島から県立特別支援学校へ通学

する子供達への支援について 

 

１．池間島の振興について 

①池間海洋民族の島観光振興計画に

ついて 

②八重千瀬センターの利用について 

③池間島新鮮朝市の支援について 

 

１．栽培漁業について 

①養殖についての検討は行われている

のか。 

②場所、施設、魚種についての検討

は？ 

③畜養施設の導入は？           
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

３ 21 番 

嘉手納学君 

１．国の経済対策に係る交付

金事業について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．観光行政について（通称ス

ウフツミィーとウズの主） 

１．この事業は、平成 20 年度緊急安心実

現対策交付金と生活対策臨時交付金と

いう項目で7億4千万円余りで23事業。

平成 21 年度は経済危機対策臨時交付

金、きめ細かな臨時交付金、公共投資

臨時交付金の項目で 20 億 4 千万円余

りで 42 事業。平成 22 年度はきめ細かな

臨時交付金、住民生活に光を注ぐ臨時

交付金の項目で５億５千万円余りで 40

事業が宮古島市で行われ、ひも付き事

業とは違い行政にとっても市民にとって

も大変ありがたい事業ではないかと私は

思いますが、このきめ細かな交付金はど

のような試算で予算が計上され今後の

予定は。 

 

１．このスウフツミィーを原形に戻すことに

ついては豊見山恵栄元市議会議員が

何度か質問しましたが、農作物への影

響が懸念されなかなか難しく、クリアしな

ければならない問題もいくつかあるとい

うことで話が前に進まなかったと思いま

すが、観光資源として大変貴重な資源

を埋没してしまったという声も最近聞か

れていますが、宮古島市の観光的な見

地から取り組む可能性はないのか市長

の見解を聞かせてください。 

また、最近予算計上され、長山近辺が

大変きれいに整備されていることに喜び

の声がありますが、あとひとつ踏み込ん

で、長山といえばウズの主の墓が祭られ

ていますが、このウズの主の歴史には系

図的にも大変な文化的、歴史的価値が

あるものが今現在民間の手で保存され

ていますが、地域の人たちの協力はも 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

３ 21 番 

嘉手納学君 

 

 

 

 

３．拝所や神社や御嶽のあり

方について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．エコ推進事業について 

ちろんでありますが、行政の手を差し延

べる必要性を私は強く感じますが当局

の考えはどうなのか。 

 

１．最近、パワースポットというのがあちこち

で話題になっていますが、宮古島には

いろんな拝所や神社または御嶽が各地

域でその地域に大切に守られたり、守り

神様として祭られたり、あらゆるご利益の

ある場所としていろんな人が訪れたり、

それぞれの地域でそれぞれの歴史と文

化を承継しながら祭りごとが行われてい

ると思いますが最近、観光客がその祭り

ごとに参加することはいいことではありま

すが、祭ごとに影響しかねない参拝者

がいたり、入ってはいけない日その地域

の責任者の承諾を得ないと入ってはい

けない場所等にも本土の寺的な感覚で

入ってしまう事態があることを聞いていま

すが、行政として何らかの策を講ずる可

能性はないのか。 

 

１．国の経済対策に係る交付金事業で２

台の電気自動車が宮古島市に導入さ

れますが、今後の電気自動車の導入計

画はどうなっているのか。また、2 月 1 日

に地球温暖化防止の取り組みで豊見城

市で開かれた電気自動車レンタカーの

出発式があり、日本レンタカー、日産レ

ンタカーリース、沖縄オリックスの 3 社で

220 台の電気自動車を導入し、貸し出し

が始まりましたが、宮古島市にも導入さ

れたのか。もし、導入されていなけれ

ば、環境モデル都市である宮古島市と

して配備に取り組むよう要請すべきでは
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

３ 21 番 

嘉手納学君 

 

 

 

５．伊良部島と下地島の入り

江について 

 

 

 

 

 

 

 

 

６．総合庁舎建設について 

ないかと考えますが、市当局の考えを聞

かせてください。 

 

１．伊良部島と下地島の環境的にも観光

的にも入り江に生息している生態系に

ついて、将来のことを考えた場合、今の

うちに取り組まなければならない課題が

たくさんあると思いますがどのような課題

があるのか行政としてまずは調査研究し

対策に取り組む必要があると思います

が、当局としてどのように考えているの

か。 

 

１．市長は施政方針で現在庁内検討委員

会で建設の是非について検討している

がさらに議論を深めるため庁舎建設検

討委員会を設置し検討するとのことです

が、いつ頃までに検討し建設するならば

何年度をめどに取り組むのか。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

４ １番 

高吉幸光君 

１．エコ行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．海中公園について 

１．2008 年 3 月 31 日「エコアイランド宣言」

をした宮古島市ですが、これまでに宮古

島市に対してどのくらいの問い合わせ、

視察があったのか年度別に教えて頂き

たい。 

２．その問い合わせの内訳はどういったも

のが多かったのでしょうか？ 

３．川満部落に 2009 年国の経済対策臨時

交付金で設置された太陽光発電のソー

ラー式外灯が 28 基設置されています。

防犯灯、街灯の問題は度々議会でも取

り上げられ問題にもなっていますが、今

後宮古島全体に設置を推進していただ

きたいと思いますが当局の考えを教え

てください。 

４．設置のためには設置金額等様々な問

題があると思いますが、どのくらい費用

がかかるのか教えてください。 

 

１．現在、昼夜を分かたず工事が進められ

年度内完成を目指している海中公園で

すが、開館の日程等はいつ頃になる予

定でしょうか？工事の進捗状況も含めて

教えてください。 

２．昨年の 9 月定例会でも質問をした海中

公園のオープニングにさかなクンをとの

提言をしましたが、オープニングゲスト

の出席は計画されているのか？現在の

状況を教えてください。 

また、9 月定例会にも聞きましたが海中

公園 HP についても開設日程について

わかっていれば教えてください。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

５ 15 番 

前里光恵君 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．教育行政について 

１．平成 23 年度は総合計画の前期基本計

画が最終年となることから事業計画の総

点検を行い、残された課題への対応と

すると述べているが総点検とはどのよう

なことか具体的に説明を求める。 

２．財政運営については第二次集中改革

プランの実行により、改善に向かってお

りますと述べているが、新年度において

は行財政改革をどのように推進されるの

か具体的に示せ。 

３．職員数の計画的な縮減を継続的に進

めるとあるが平成 23 年度においては職

員数は何名縮減されるのか。また、平成

23 年度以降の計画についてもお示し願

いたい。 

４．施政方針の基本施策の中で、島全体

の均衡ある発展を図るためには高齢化

が著しい農村部や離島地域における若

者層の定住促進と地域力の向上を図る

と述べているが、具体的な取り組みは。 

５．地域の少子･高齢化対策、雇用の創出

をどのように取り組んでいくのか伺う。 

６．県が策定を進めている「沖縄 21 世紀ビ

ジョン基本計画」において本市、宮古島

市がかかわる課題は何か。基本的な考

えを伺う。 

７．下地敏彦市長は平成 21 年１月 25 日に

宮古島市長にご就任され、早くも 3 年目

を迎えておりますが、この間で選挙時に

市民に約束した公約の実現について、

具体的にお示し願いたい。また、今後の

取り組みについても伺う。 

１．先般、宮古島市学校規模適正化検討

委員会委員長川上哲也教育長から答

申がされたとお聞きしているが、なぜ中 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

５ 15 番 

前里光恵君 

 

 

 

 

 

 

 

３．道路行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．農業、畜産業行政につい

て 

 

 

 

５．観光行政について 

間答申となったのか、その理由を教育

長にお伺いする。 

２．中間答申内容について説明願いた

い。 

３．答申を受けて教育委員会はどのように

判断されるのか、教育委員長の見解

は。 

１．市道七原１号線の新年度における道路

整備について。事業の概要についてく

わしく説明願いたい。 

２．活力創出基盤整備総合交付金による

B-54 号線の道路の進捗状況について

伺う。現在の進捗率は何%か。また、新

年度の道路整備計画と予算額をお示し

願いたい。 

３．市道野原越１号線の道路整備計画に

ついて伺う。 

４．市道伊良部７号線道路改良工事橋りょ

う工事の進捗状況について。また、この

道路の供用開始はいつ頃になるのか伺

う。 

１．農業や畜産業を営む農家の方々への

新年度における補助金、助成金制度及

び支援策について具体策を伺う。 

２．新屠畜場施設の整備事業についての

本市の取り組み状況は。 

１．海中公園の進捗状況について。また、

供用開始は。 

２．入園料金体系について伺う。 

３．指定管理者となる団体として株式会社

宮古島海業管理センターが提案されて

いるが、この会社の株主構成と出資額

について伺う。 

４．海中公園施設の指定管理者への貸借

は無償か有償かを問う。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

５ 15 番 

前里光恵君 

６．水道行政について 

 

 

 

 

７．竹原地区区画整理事業に

ついて 

 

 

 

 

 

８．下地島空港と周辺残地利

活用について 

 

 

 

９．消防行政について 

１．先般、仲井眞弘多県知事は県議会 2

月定例会で 2011 年度運営に当たって

の所信表明の中で、離島の水道の広域

化を進めるとの考えを示されているが、

当局のご見解を伺う。 

１．現在実施されている竹原地区区画整

理事業の進捗状況について伺う。平成

22 年度は何%の完了予定か。また、平

成 23 年度の事業計画について伺う。 

２．この区画整理事業に対して、反対者が

いるとお聞きしているが、何名か。また、

その理由は何か、説明を求める。 

１．本市は県に対して下地島空港等利活

用計画書を提案されているかと思うが、

現在の進捗状況について伺う。 

２．県と本市との話し合いはどこまで進ん

でいるか、具体的に説明願いたい。 

１．本市は「沖縄県消防広域化推進協議

会」への不参加を既に表明しているが、

その理由について 

２．本市は高層ビルに対応した消防力は

万全といえるか。 

３．救急車輌は現在何台か。また、その配

置はどうなっているか。 

４．平良地区では通称西里(イーザト)の密

集地、伊良部地区では佐良浜地域の住

宅密集地へ消防車の入れない地域は

あるか。また、対応は万全といえるか。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

６ 19 番 

平良隆君 

１．市長の政治姿勢について 

 

１．施政方針について 

①花の王国づくり、生まり島・ミャーク大

会、海族まつり等の開催時期と規模

について 

②サトウキビ年内操業の実現の可能性

について 

③若者層の定住策について 

２．財政について 

①法定外目的税導入の計画について 

②税の徴収率の見通しについて 

３．航空運賃と航空貨物運賃の大幅低減

への取り組みについて 

４．自衛隊配備についての市長の見解。 

５．農道宮国 5 号線の改良計画について 

６．フカエ土地改良区内の一部の農道整

備について 

７．博愛わいわいビーチの維持管理につ

いて 

①管理状況についての説明。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

７ ３番 

西里芳明君 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

２．第二次集中改革プランに

ついて 

 

 

３．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

４．道路行政について 

１．市長が施政方針の中で、天然ガスの資

源開発調査を県と行うと述べているが、

いつ頃どの地域で行うのか？ 

 

１．市民税、固定資産税の全期前納一括

納付者に対する報奨金制度廃止につ

いて 

 

１．下地・伊良部・城辺・平良４地区の中学

校統合(案)が教育委員会に答申されて

おり、教育委員会の方針決定を待って

取り組んでいくとしており、小学校につ

いては過小規模校の解消に向け、小規

模特認校制度等も含め検討するとして

いますが。 

 

１．植栽枡のコンクリート埋設について、12

月定例会でも質問しましたが、関係機

関との協議はなされているのか。なされ

ているのであれば、どういった方向に話

し合いが進んでいるのか？ 

２．県道 78 号線の街路地のセンダンの木

がほとんど切り取られているが、その説

明をしてください。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

８ 17 番 

上地博通君 

１．市長の市政運営について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．農業振興について 

１．宮古島市の今後の経済及び人口動勢

の変動の見通し 

①５年後、10 年後の人口形態はどのよ

うに予想されるのか（10 代・20 代・30

代・・・）。 

②高齢化が進むと思われるが､10 年後､

20 年後の高齢化率の予想は。 

③経済規模（GDP）はどのように変化す

ると思われるか（5 年後、10 年後）。 

④５年後、10 年後の一次産業の生産高

の予想。 

⑤5 年後、10 年後の税収の見通し。 

⑥今後の振興策をどのように考えるか。

２．出退勤管理システムの運用について 

①導入してから２年がたとうとしている

が、運用状況はどうか。 

②システム導入後の職員の意識の変化

はどうか。 

③システム運用にあたって問題点はあ

るか。 

 

１．サトウキビの振興について 

①高齢化に伴い収穫時の労働力が不

足すると思われるが、その対策は。 

②ハーベスターの利用率が上がると思

われるが、全体で何台必要と考えら

れるか。また、その導入計画は。 

２．マンゴーの振興について 

①輸送対策は大丈夫か。 

②収穫量の予想はどうなっているか。 

③販売戦略はどうなっているか。 

３．畜産の振興について 

①食肉センターの建設計画はどうなっ

ているか。 

②肥育牛の拠点産地の指定を受けるた
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

８ 17 番 

上地博通君 

 めの条件は。また、その見通しは。 

③島内での消費計画は大丈夫か。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

９ ２番 

仲間則人君 

１．農業振興について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．観光振興について 

 

３．道路振興について 

１．今期産のサトウキビは、アカチャコガネ

の被害が大きいが、防除対策はどのよう

になっているか。 

２．園芸施設設置事業補助金の減につい

て 

３．ハーベスターの導入について 

①３月８日の視察の際に工場側の説明

の中でどうしても労働力が高齢のた

め、今後のサトウキビは機械化を進め

るためには、ハーベスター導入をもっ

と進めるべきだとのことでした。当局と

しては、今後、導入の計画はどう考え

ているか。 

 

１．久松五勇志の整備計画について 

 

１．市道松原 32 号線の整備について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

10 ５番 

下地博盛君 

１．農林水産業について 

 

 

 

 

 

２．環境、衛生施策について 

 

 

 

 

 

３．宮古島市の均衡ある発展

について 

 

 

 

 

４．施政方針について 

１．特定森林造成事業について 

①事業目的、内容について 

②国、県の補助率について 

③年間予算と事業箇所数、事業面積に

ついて 

④費用対効果について 

１．指定ごみ袋、ステッカーの年間売り上

げとその支出について 

①それぞれの年間売り上げ収入は？ 

②得られた収入がどのような事業に支

出されているのか詳しい説明を。 

③ごみ減量化は図られているか。 

１．県道 78号線（県道平良城辺線）の片側

二車線拡幅について（JA 宮古本所前十

字路以東への延長は？） 

①県道 78 号線の高速化、城辺までの

時間短縮の必要性について 

②県への要望は可能か？  

１．総合庁舎建設について 

①庁内検討委員会における建設の是

非は？ 

②建設の是非や位置等についての市

民意向の聴取、市民アンケート等の

集約を行う予定はないか。 

２．バスターミナルの整備及び交通ネットワ

ークの機能向上について 

①宮古本島内２社の同一ターミナル化

は？ 

②新設の宮古病院、空港等主要施設を

も巡る路線バスネットワーク構想は？ 

③現行路線バス（３社）の年間経費につ

いてご教示ください。           

３．ヤシガニの保護条例制定について 

①制定の時期は？ 

②主要な保護策について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

11 20 番 

新城啓世君 

１．市長の政治姿勢 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．教育 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．民生 

１．平成 23 年度施政方針から聞く 

①合併に関する住民意識調査の信憑

性 

②無回答者 75%を含む調査結果に対す

る見解 

③職員の不祥事の背景 

④カーシェアリングの実施とジオラマの

設置 

⑤プロスポーツチームのキャンプ地化促

進とサッカー場建設 

⑥自主財源確保の取り組み－職員の意

識改革と法定外目的税 

 

１．市学力向上実践成果報告書から 

①全国学力学習状況調査の正答率、

無答率の分析と今後の対策 

②児童生徒への質問｢早寝早起き朝ご

はん｣に対する回答分析と今後の対

策 

２．教育の日の取り組み 

①シンポジウム 

②児童生徒の表彰 

③教師の表彰 

３．教職員人事 

①小中高の本市出身教員と市外出身

者数の比較 

②市外へあるいは市外からの教員異動

基準 

③市教委の教員人事への関与範囲 

④教員人事権の現制度に対する見解 

 

１．市民の健康 

①健康の輪推進プランの実施と成果 

②健康増進法第 25 条に基づく受動喫

煙防止対策の取り組み          



 - 17 -

順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

11 20 番 

新城啓世君 

 

 

 

 

４．建設 

③宮古島市食育推進計画の取り組み

の中で飲酒問題の位置づけ 

④子供の肥満の実態とその対処策 

 

１．バスターミナル及び停留所の整備、交

通ネットワークとは 

２．用途地域指定の見直しを具体的に 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

12 26 番 

新里聰君 

１．施政方針及び第二次集中

改革プランについて 

１．財政運営の視点 

施政方針で総合庁舎等建設検討委員

会を設置し、検討を開始したいとしてい

るが、 

①総合庁舎を建設したいとする理由は

何か。 

②第二次集中改革プランによると平成

32年度の本市職員は668名に削減さ

れる。その場合、学校関係職員、保

育所、消防、共同調理場、公民館、

図書館、上下水道部等庁舎外勤務

職員を除くと本庁勤務職員は何名と

想定されるか。 

③現在の本庁勤務職員についても答弁

ください。 

④新ごみ処理施設、図書館、総合庁舎

等建設した場合、市債発行が単年度

で 69 億円に達し、11.3%にまで改善さ

れた公債比率が 19%ヘ上昇すると試

算されているようだが、身の丈に応じ

た財政運営をすべきではないか、答

弁を求めます。 

⑤総合庁舎建設をされた場合、本庁舎

を含む各支所施設は廃墟となる。有

効活用方法はあるか。 

⑥市が新聞で公表した平成 23 年度予

算の説明を見ると大変な浪費家庭と

いうことがわかる。自らが稼げる収入

は 86 万円しかないのに、多額の借金

を抱え、ローンを 60 万円支払い、そ

れでいて畑仕事は賃金職員を大量

に雇い、そして家庭に対しては自分

たちは貧乏だ、貧乏だと言っている。

それでいてお家が狭いから新築して

引っ越ししようといっている。庁舎建 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

12 26 番 

新里聰君 

 

 

 

 

設は早くても平成 32 年度以降の課題

とすべきではないか。 

２．第二次集中改革プランの進捗につい

て 

①組織機構の見直しについて 

ア．各部の課の統合は検討となって

おり、実施の明記がありません。平

成 26 年度まで検討で済ませるのか

お答えください。 

②歳入の確保について 

ア．法定外目的税について調査報告

書があれば概要を説明してくださ

い。 

   イ．有料広告事業の実績について説

明ください。 

ウ．市税、住宅使用料、保育料、土地

改良事業受益者負担金、奨学資

金の償還未済金、幼稚園保育料

等の徴収率は平成 22 年度見込み

で目標値達成可能か説明くださ

い。 

③事務事業の再編・改善等について 

ア．平成 23 年度より行政評価制度の

導入となっているがどのようなもの

か市民にもわかりやすいように事例

を上げて説明してください。 

イ．電子自治体の推進について 

各種申請、公共施設の予約、電子

入札の導入の検討等、平成 22 年

度から検討し、実施することとなっ

ているが実態はどうなっているか。 

④防犯灯の維持管理費の見直しにつ

いて 

ア．防犯灯については電球の取りか

え、機器の補修、電気料の支払い 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

12 26 番 

新里聰君 

 

 

 

 

２．新沖縄振興特別措置法に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．市民意識調査について 

等、規定に準じて個人または自治

会等が負担することになっているが

実態はどうか。 

 

１．沖縄振興特別措置法が 2012 年３月ま

での期限となっており、県は恒久的な新

沖新法の制度制定を目指して、抜本的

な制度の見直しを国に要請するため協

議機関を設け取り組んでいると思ってお

りますが、本市はどのような事項を要請

しているか、要請項目について説明くだ

さい。 

２．新沖新法制度設計の中で宮古空港を

下地島空港に移転措置ができるような

対策は取れないか。 

３．基地の過重負担に報いる施策として沖

縄全県特区として法人税等１／２制度

の要請はできないか。 

 

１．合併後の市民意識調査の結果、平良

地区と郡部との間に合併に対する大き

なギャップが生じている。このことは行政

のサービス低下に対する不満とも受け

取れるが市長の見解を伺いたい。 

また、評価の違いをどのように改善して

いくのか伺いたい。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

13 12 番 

眞榮城德彦君 

１．施政方針について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．財政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．第二次集中改革プランに

ついて 

１．市長の重点施策から 

①エコアイランド推進事業とりわけスマ

ートグリッド、スマートコミュニティの今

年度の具体的取り組みについて 

②｢花の王国づくり｣の事業内容、今後

の展開の説明。 

③認可外保育園の認可化の促進、認

可外保育園の支援について予算額、

その中身についての説明。 

④宮古島市 IP 放送システム事業の具

体的説明。 

⑤地域づくり協議会への大幅増額の根

拠と説明。 

 

１．平成 23 年度の予算編成の特徴はどの

ようなものか。 

２．義務的経費が 50.8%で相変わらず、財

政の硬直傾向が見られるが経常収支比

率はいくらか。 

３．社会保障関連経費が年々増加する傾

向にあるがこれに対処する方策はどの

ようなことが考えられるか。また、国保特

会への繰り出し金はいくらぐらいか。 

４．平成 27 年度以降、合併特例措置が解

消に向かい地方交付税が減額されてい

くが、最終的にどれくらいの水準に落ち

つくか。また、その時点での一般会計は

どのくらいの額になっているか、その予

測額の説明。 

 

１．法定外目的税導入の計画及び実現性

についての説明と見通し。 

２．有料広告事業導入の平成 22 年度の実

績。 

３．行政評価制度導入の実現性とその時 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

13 12 番 

眞榮城德彦君 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．教育行政について 

期について 

４．市の単独補助金の見直しの平成 22 年

度の実績。 

５．第三セクター外部団体の検証 

平成 22 年度は検討年度と位置づけら

れているが次の 3 社の検証課題の進展

度の説明。 

①コーラル・ベジタブル株式会社→株、

土地建物等売却を検討 

②宮古食肉センター→補助金の検証 

③宮古島マリンターミナル株式会社→

運営の合理化または整理縮小 

 

１．宮古島市学校規模適正化中間答申に

ついて 

この中間答申によると小学校の規模適

正化については、慎重に検討すべきあ

るいは宮古島らしい特色ある学校づくり

を目指すという極めて抽象的な理由で

結局、問題の先送りという形になってい

るが次の項目の説明を求める。 

①小学校における複式学級は、教育環

境という観点から問題はないか。 

②複式学級は、それなりにメリットも大き

いという保護者、教師等の意見がある

がその根拠は何か。 

③学校は地域の財産、活性化の源とい

うのはよく理解できるが、そのことと児

童生徒の教育環境の充実度というの

は次元が違うロジックではないか。 

④中学校については、統合について平

成 23 年度から平成 35 年度までの長

期スパンをもって順次実施していくと

いうことであるが、そもそもこの問題は

現実的にすぐにでも取り組まなけれ 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

13 12 番 

眞榮城德彦君 

 ばならない喫緊の課題としてとりあげ

られたはず。このような安易な結論の

先送りは、検討委員会としての存在

意義を疑う。結論がどうであれ鋭く問

題を提起して宮古島市全体の社会教

育論争を喚起したいと願う。 

教育長、教育委員会委員長の説明

と見解を求める。 



 - 24 -

順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

14 23 番 

富永元順君 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．観光行政について 

 

 

 

 

 

 

 

３．教育行政について 

 

 

 

 

４．道路行政について 

１．下地島空港及び残地の利活用につい

て 

①国際貨物物流拠点について 

②航空大学校の誘致について 

③農畜産生産基地構想について 

２．旅客船の早期就航について 

３．天然ガス資源の開発調査と利活用計

画について 

４．防災対策について 

 

１．リゾート開発計画について 

①トゥリバー地区開発計画について 

②砂山リゾート開発計画について 

③東平安名崎、吉野開発計画について

④久松五勇士公園整備計画について 

⑤市道、県道における植栽枡のコンクリ

ート化について 

 

１．学力向上対策について 

２．小中学校の適正規模と学校統廃合に

ついての教育委員長の見解について 

３．外国語教育の取り組みについて 

 

１．通学路の整備について 

①地盛線（鏡原小中学校への道路） 

②ニャーツ（スイミングスクール西側道路

及び清掃センターへ向けての道路） 

③中央公民館前道路の拡幅整備計画

について 

④宮古高校前道路及び東通り拡幅整

備計画について 

２．冠水対策について 

①第三給油所北側道路の冠水対策に

ついて 

３．西里大通りの整備計画について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

14 23 番 

富永元順君 

5．福祉行政について １．予防接種事業について 

①子宮頸ガン、ヒブ、小児用肺炎球菌

の接種対象について 

２．子ども医療費助成事業について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

15 ９番 

嵩原弘君 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．畜産振興について市長の見解をお伺

いしたい。 

①宮古牛ブランド化を促進するために

は、まず初めに生産者の支援体制を

含めた条例の制定が必要ではない

か。 

②施政方針で素牛の生産振興と肥育

を推進し宮古牛のブランド化を促進

するとともに、経産牛肥育の奨励を

するとしています。肥育期間は約 23

～25 カ月と長期間にわたるため生産

農家に大きな負担がかかります。スタ

ート時の行政の支援は重要であると

考えます。肥育を推進するための施

策や予算はどのようになっているか。

平成 23年度予算で経産肥育牛出荷

奨励金が 80 万円計上されているが

20 頭分の予算しかないと思われる

が、多数の農家が申し込んだ場合ど

のように対応するのかお伺いしたい。

③口蹄疫の侵入防止の強化を図ります

とありますが、空港や港での予防、侵

入防止対策が見られない、現在でも

中国や台湾、韓国などは口蹄疫が

発生し、汚染国となっています。人的

交流は日常的に行われており、一度

侵入してしまうと取り返しのつかない

大きな被害になりかねないと危惧す

るものです。早急に取り組んでほし

い。 

④宮古で肥育し競争力の高い牛肉を

生産するためにはハイレベルな食肉

センターの建設及び格付け資格者

の養成が急がれます。市としてどのよ

うな取り組みをしているのかお伺いし
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

15 ９番 

嵩原弘君 

 

 

 

 

 

２．道路行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．農業農村整備事業につい

て 

ます。 

⑤城辺字長間にある宮古島市肉用牛

センターの有効利用計画はないかお

伺いします。 

 

１．下地字与那覇のサニツ浜ふれあい広

場へのアクセス道路整備が放置された

ままである。観光客の往来も多く、近隣

住民の利用頻度も高いにもかかわらず

未整備なため不便を来しているのが現

状です。県道 191 号線（与那覇上地

線）に接続し利便性を高める必要があ

ると思いますが、計画はどのようになっ

ているか伺います。 

 

１．宮古島市の圃場整備等の公共事業が

沖縄県土地改良事業団連合会に多く

発注されているのではないかとの声を

聞きます。同会は営利を目的としない

公益法人等に位置づけされているとの

ことですが、 

①同会は宮古島市に入札参加願いは

出されているのか。 

②平成 22 年度宮古島市から同会への

発注はどのくらいあったか。 

③地元でできる技術であれば地元経済

の活性、雇用の面からも地元企業に

発注すべきではないか。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

16 16 番 

山里雅彦君 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．道路行政について 

１．スマートエネルギーアイランド基盤構築

事業について 

①事業内容について 

②事業の効果について 

２．新たな沖縄振興のための制度提言中

間報告について 

①「離島児童・生徒支援センター」の事

業内容と目的について 

②エコアイランド特別地区の内容と効果

について 

３．定住自立圏構想について 

①定住自立圏構想推進のための支援

施策事業名等（各関係省別）。 

②現在の取り組み状況について 

４．バスターミナルの整備について 

５．池間海洋民族観光推進事業について 

①現在の取り組み状況。 

６．市防災計画について 

①防災行政無線整備等の事業内容と

目的について 

②火災警報機設置状況について 

７．強風などによる船便欠航に伴う職員の

対応について 

①合併後これまでの対象人数（年度別）

について 

②どのように対応してきたか。 

③職場内での職務上の影響について

お伺いしたい。 

８．陸上競技場の個人使用料について 

 

１．各地域の道路危険箇所調査について 

①道路整備事業の必要性・優先順位等

のデーターになると思いますが、道路

危険箇所調査はできないか。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

16 16 番 

山里雅彦君 

 

 

 

 

 

３．教育行政について 

 

 

４．農業振興について 

 

 

 

 

 

５．環境行政について 

２．下崎－西原線について 

①新年度の事業内容と今後の予定。 

②進捗状況について 

３．下崎 10 号線について 

 

１．西辺幼稚園園舎改築について 

①完成までの予定について 

 

１．県営畑地帯総合整備事業について 

①西原第１地区・西原第１（Ⅱ期）地区

のこれまでの取り組み状況。 

②新年度の整備計画事業内容につい

て 

 

１．漂流・漂着ごみ対策事業について 

①北東海岸で実施した調査結果につい

て 

②海岸清掃マニュアルについて 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

17 13 番 

新城元吉君 

１．施政方針について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．合併に伴う市民意識調査

について 

 

３．国民健康保険について 

 

 

４．市職員の告発について 

 

 

 

５．新学習指導要領について 

１．城辺、上野、下地の３支所の地域づくり

課と市民福祉課の統合についての市長

の見解を伺います。 

２．下地島への自衛隊誘致等の動きに対

しての市長の見解と下地島空港及び周

辺残地の利用についての市長の基本

姿勢及び考え方について伺います。 

３．重点施策の中で農林水産業の振興を

上げているが、その示されている施策で

は担い手、若年層を引きつけるだけの

内容に乏しいと思うが、市長の見解を問

う。 

４．中学校の統合、小学校の再編と小規

模特認校制度等について検討するとし

ているが、その計画内容と目的につい

て伺います。 

 

１．調査方法とその集計結果について 

２．調査を踏まえての市長の見解。 

 

１．国保税の滞納状況と無保険者の実

態、有無、その対応について 

 

１．国保税盗難事件について、懲戒処分

後に宮古署に告発した理由について伺

います。 

 

１．４月から小学校に新しい学習指導要領

が導入されるがその内容はどのようにな

っているのか。その理由も含めて。 

２．学校現場と教育委員会との取り組みに

ついて十分対策はなされているのか。 

３．授業時間が大幅に増えることになる

が、今までの「ゆとり教育」路線からの大

転換で子ども、学校現場に戸惑いが予 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

17 13 番 

新城元吉君 

 想されるがその対処法はどのようになっ

ているか。 

４．中学校は来春導入されるが、その内容

対策は進められているのか。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

18 25 番 

下地智君 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．環境行政について 

１．自己財源確保について 

①市税の柱である個人、法人、固定資

産税の増収策について 

②ふるさと納税の強化策は。 

③目的税の導入について 

２．雇用の創出についての具体策はある

か。 

３．人口減少について 

①減少の要因は。 

②人口減少による本市に与える影響。 

③防止策は。 

４．旧城辺町で計画のあったシンボルタウ

ン構想への実現に向けた取り組みはど

うなっているのか。 

５．地域づくり協議会の活動支援助成金に

ついて 

 

１．比嘉加地道集落排水路の清掃につい

て 

２．浦底ダム流域の被害について 

３．道路側溝の清掃について 

４．市道の構造上及び周辺地形の影響に

よる民間住宅への水害について 

５．御嶽を整備し、御嶽文化の継承発展と

観光資源として活用できないか。 

６．比嘉高腰城跡の整備について 

７．水道水源流域の地下水保全策はどう

なっているのか。 

８．新ごみ処理施設建設の進捗状況につ

いて 

①環境評価調査について 

②地域住民との合意形成への取組状

況はどうなっているか。 

９．墓地の集団化について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

18 25 番 

下地智君 

３．観光行政について 

 

 

 

 

 

４．水産行政について 

 

５．畜産行政について 

１．台湾との交流強化策について 

①八重山圏域と連携しての交流策はな

いか。 

２．先島台湾航路の旅客船運行再開につ

いて 

 

１．水産物の販路拡大策について 

 

１．ソルガム導入による振興策について 

２．宮古牛ブランド化の確立に向けての取

り組みについて 

３．経産牛肥育の助成事業について 

４．食肉センターの整備計画について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

19 22 番 

垣花健志君 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．スマートエネ事業について

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．観光行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．環境行政について 

１．工事発注のあり方について 

①数量の公開について（県、那覇市は

数量の公開を行っていると聞いてい

るが、市の対応は？） 

②職員の配置について（専門職の職員

が少なく、コンサルタント主導になっ

ているとの批判がある） 

２．庁舎のバリアフリーについて（正面玄

関） 

 

１．沖縄スマートエネルギーアイランド基盤

構築事業について 

①事業内容について（具体的な説明

を） 

②予算について（国、県、市の負担額に

ついて） 

③ガソリン車の電気自動車改造につい

て 

④来間島の実験内容について 

 

１．観光地の管理について 

①砂山について（砂の減少とその対策

について） 

２．観光入域客数について（観光入域客の

40 万人達成は可能か） 

３．スポーツによる観光客誘致について 

①エコマラソンの効果について 

②今後の開催要項の変更について（開

催日、制限時間、コース等） 

 

１．海岸の漂着ごみ対策について 

①現在の取り組み状況について（特に

北海岸） 

②今後の対策について 

２．し尿処理施設について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

19 22 番 

垣花健志君 

 

 

 

 

 

 

 

 

５．消防行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

６．航空大学誘致について 

 

 

７．道路行政について 

 

 

 

 

８．郷友会の助成について 

①施設の進捗状況について（変更はあ

ったか、あった場合の内容説明） 

②処理料金について（現在の処理料金

と完成後の料金について） 

３．新ごみ処理建設の進捗状況について 

①環境アセスメントについて（進捗状況

についての説明を求める） 

 

１．県消防広域化の不参加について 

①離島においてはメリットがないと思わ

れるが、参加についてのメリット、デメ

リットの説明を求める。 

２．旧町村の消防体制について 

①各支所の消防車管理と団員の訓練

について 

②各支所の団員数について（適正な団

員数は？） 

３．消防職員の訓練について 

①消防職員はどのような訓練を行って

いるか。 

②職員の交流で配置される消防職員の

訓練は行われているか。 

 

１．航空大学設置構想について 

２．市の負担について 

 

１．街路樹について 

①宮古高校東線の歩道について（樹木

の根で歩道が盛り上がっている）  

②街路樹の選定基準について 

 

１．助成額について（合併前 140 万円であ

ったが、今年 10 万円となっている。郷友

会活動支援額として見直しはできない

か） 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

19 22 番 

垣花健志君 

９．航空運賃の低減化につい

て 

１．スカイマーク航空の就航について 

①就航に向けた取り組みについて 

②他の航空会社の影響について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

20 14 番 

亀濱玲子君 

１．市長の政治姿勢と市政運

営について 

１．平成 23 年度施政方針について 

①施政方針に謳った「市民が充実感の

もてる島づくり」について市長のお考

えを伺います。 

②施政方針で、職員の不適切な業務遂

行、不祥事が続いている状況の中、

「早期の信頼回復」と謳っています

が、どのように取り組んでいくお考え

かお聞きします。 

２．本市の行財政改革の推進について 

① 「市人材育成基本方針」をどのように

進めていくのかお聞きします。 

②本市の「第二次集中改革プラン」をど

のように進めていくのか、お考えをお

聞きします。 

３．平和行政の推進について 

①平和事業については、「核兵器廃絶

平和都市宣言」を踏まえ、「兵器全面

廃絶と軍事縮小を強く訴える」とありま

すが、具体的な取り組みをお聞きしま

す。 

②事業一覧表に謳われていますが、当

初予算でゼロとなっています。お考え

を伺います。 

③下地島空港及び公用地の平和的利

活用と、取り組みについてお聞きしま

す。 

４．「海中公園」について 

①度重なる汚染防止膜の破損を指摘し

ましたが、仕様書における防止膜の

設置日期間と、12 月定例会後の対応

について、現在の状況についてお聞

きします。 

②採補した珊瑚の現在の状態と、今後

の対応をお聞きします。現在のサンゴ
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

20 14 番 

亀濱玲子君 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．福祉行政について 

の状況は、県に提出した計画書に則

り進められているか。また、県からの

指導はあるか伺います。 

③４月オープンまでの、サンゴの移植作

業の内容についてお聞きします。 

※「設計変更の概要」「県へのサンゴの

採補計画書」「12 月定例会以降の汚

濁防止膜の記録写真」をいただきた

い。 

 

１．医療と福祉の充実について 

離島の医療の充実にむけて沖縄県が

平成 23 年度に「がん対策推進条例」を

制定する方針が示されていますが、本

市も県に対し、離島のがん患者支援を

求めること、併せて、本市で取り組めるこ

とを検討していく必要があると考えます。

①宮古島で受けられない治療への対

応。 

②準拠点病院である宮古病院の充実

（情報相談支援センターや緩和ケア

など）。 

③車椅子対応の駐車場の使用など、お

考えをお聞きします。 

２．障がい者福祉について 

①障がい者の地域での自立支援につ

いて、社会参加の取り組みや就労支

援体制の強化についてお聞きしま

す。 

②発達障害児に対応できる保育士の育

成についてお聞きします。 

③重度障害者の入院時の食費の助成

事業は、本市の障害児（者）施策とし

て存続させていただきたい。再考に

ついてお聞きします。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

20 14 番 

亀濱玲子君 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．農林水産業について 

３．児童福祉の充実についてお聞きしま

す。 

①保育士の大量退職への対応と、「保

育所等のあり方検討委員会」の取り

組みについてお聞きします。 

②「病後児保育事業」の取り組みについ

て、事業内容と保育園の受け入れ

等、課題についてお聞きします。 

４．宮古南静園の将来構想と地域と共生

する施設に向けて 

①園のこれからについて、所在自治体

の積極的なかかわりが必要と考えま

す。本市の考えを伺いたい。 

②園を活用した啓発・交流活動に力を

入れていただきたい。お考えをお聞き

します。 

 

１．学校の統廃合の問題について 

①学校は地域の核となり、地域の中で

児童生徒が育まれる環境が大事だと

考えます。施政方針に謳われた地域

の活性化、地域の均衡ある島づくりを

進めていただきたい。お考えをお聞き

します。 

②市政方針で、「新図書館建設に向け

て、国と具体的に協議を進める」と掲

げていますが、タイムスケジュールを

どのように描いているか、作業内容を

お聞きします。 

 

１．水源涵養機能の向上、森林率の確保

に向けて、造林事業をどのように進めて

いくか、本市の考えをお聞きします。 

２．地域のブランド、儲かる農業への取り組

みをお聞きします。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

20 14 番 

亀濱玲子君 

５．地域づくりに向けて 

 

 

 

 

 

 

６．男女共同参画行政につい

て 

１．地域に根付いた文化財整備事業につ

いて 

①文化財、拝所等の修復・修繕事業の

概要と課題について伺います。 

②地域からの要望と対応についてお聞

きします。 

 

１．第一次宮古島市男女共同参画計画「う

ぃ・ずぅプラン」の成果、進捗状況と課

題、第二次策定に向けて本市の目標を

お聞きします。 

２．女性の本市登用率の状況と目標につ

いてお聞きします。 

３．就労支援事業の実施状況と目標につ

いてお聞きします。              
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

21 ６番 

長崎富夫君 

１．市長の政治姿勢について １．施政方針の「基本施策」について 

①島全体の均衡ある発展と地域力の向

上について 

ア．市長は、施政方針で世界に誇る

地下ダムを有効活用し、主要作物

であるさとうきびの生産拡大、マン

ゴー・冬春期野菜の高品質化、宮

古牛のブランド化及び販路拡大に

よる「儲かる農業」の展開を図り、農

家所得の向上を促進するとしてい

る。「儲かる農業」を図るための具

体的な施策を市民に示していただ

きたい。 

②農林水産業及び観光産業について 

ア．水産物の販売ルート開拓や安心

安全でおいしい地元水産物を市民

へ提供することにより、地産地消を

促進するとしている。地産地消の促

進に関する具体的プランがあれば

示していただきたい。 

イ．観光産業では、観光関連企業の

参入を支援するとしているが、どの

ような企業か。その目出しはあるの

か。 

２．施政方針の「重点施策」について 

①環境にやさしい循環型社会の形成に

ついて 

ア．エコアイランド宮古島の実現に向

け、住宅用太陽光発電設備の導

入支援や亜熱帯型エコハウスの運

用開始…とあり、住宅用太陽光発

電システム設置補助金 400 万円が

計上されている。１件に対する補助

金及び申請の方法をご説明くださ

い。また、亜熱帯型エコハウスとは 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

21 ６番 

長崎富夫君 

 どういうものか。場所はどこか。いつ

から運用するのか。 

また、「次世代エネルギーパーク」

の普及啓発のため、平良庁舎ヘジ

オラマ等を設置するとあるが、ジオ

ラマとは何か。ご説明ください。 

②地域特性を生かした産業の振興につ

いて 

ア．畜産農業の振興については、経

営の安定を促進するため、引き続

き基盤整備事業を進めてまいりま

すとしている。畜産農業の振興に

ついての基盤整備事業とはどのよ

うな事業か。 

イ．水産業振興については、後継者

の育成など水産業を取り巻く課題

に的確に対応してまいりますとして

いる。後継者の育成は、最重要課

題であります。どのような対策を講

じるのか。当局のご見解をお願いし

ます。 

ウ．新たな観光事業として、熱帯植物

園をリニューアルするため「花の王

国づくり」事業を展開すると述べて

いる。具体的な内容と、規模（面積

は何㎡か）、維持管理の方法、維

持管理費（年間）を示していただき

たい。 

３．相次ぐ市職員の不祥事について 

①昨年８月 11 日、職員が市民から徴収

した保険税を銀行に収めず庁舎外に

持ち出し紛失する事件があった。市

は職員懲戒分限審査委員会を設置

し、その職員を停職３カ月としたその

後、市は去る２月 16 日に業務上横領
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

21 ６番 

長崎富夫君 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．都市行政について 

で職員を宮古島署に告訴している。

告訴の理由は何か。 

また、２月 12 日には教育委員会の

職員が、市内の店舗からＤＶＤを盗ん

だとして逮捕されている。市は、２月

中に職員懲戒分限審査委員会を設

置し処分内容を決定すると報道され

ているが、どうなっているか。 

市長以下職員を管理監督する者の

責任についてのご見解をお願いした

い。 

４．エコハウスについて 

①市内にエコハウスが完成し１年を迎え

ようとしている。どのように利用し、活

用されているかご説明ください。 

５．伊良部大橋橋詰広場整備について 

①報道によると、伊良部側の橋詰広場

の整備について伊良部大橋橋詰広

場検討委員会と市が意見交換したと

している。一方の平良側（久貝）の橋

詰広場について、本市としての整備

計画はないのか。 

６．ラムサール条約登録について 

①与那覇湾が県内で唯一の候補地とし

て選ばれている。久松では、与那覇

湾を生活の場として長年漁業を営ん

でいる漁師がいる。登録されることに

よって漁業の規制などはないか。 

 

１．西里通りの整備について 

①同通りに関して、西里大通り商店振

興組合は、幅員12ｍの拡幅整備に動

き出すマスコミ報道がありました。市

長は平成 21 年 12 月定例会で「現実

的に考えてみてですね、やはりコミュ 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

21 ６番 

長崎富夫君 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．道路行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．水道行政について 

ニティー道路で整備したほうが一番

望ましいと思っております」とご答弁。

建設部長も「市としては、同通りの電

線類地中化及び下水道の整備も含

めた整備ができるコミュニティー道路

の整備が望ましいと考えております」

とご答弁されている。今もその考えに

変わりはないのか。 

２．下里公設市場及び宮古島市し尿等下

水道投入施設について 

①両施設について都市計画決定の必

要はないか。建設部長のご見解を伺

いたい。 

 

１．市道松原 29 号線の道路植栽について

①クロキがほとんど枯れたり折れてい

る。植え替えか、撤去してほしいと平

成 21 年 12 月定例会でも質問した。

建設部長から「早急に取り除く方向で

対応いたします」とご答弁をいただい

たがそのままである。１年以上なるが

いつ撤去するのか。 

 

１．平成 23 年度宮古島市水道事業会計

予算について 

①交際費と食料費が予算計上されてい

る。その使途について具体的にご説

明をお願いしたい。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

22 24 番 

池間豊君 

１．平成 23 年度施政方針につ

いて 

１．下地島空港残地の利活用について 

①下地島空港残地利活用の本市の計

画について 

２．環境子どもサミット開催について 

①平成 24 年度開催される太平洋サミッ

トにおいて本市で催されるプログラム

の中に環境子どもサミットを入れること

はできないか。 

３．農水畜産行政について 

①農水産物の新技術確立に向けての

取り組みと販売ルートの開拓につい

て 

②宮古島産牛のブランド化に向けての

取り組みについて 

③家畜伝染病の未然防止対策と発生

時の対策について 

④死亡牛の処理について 

４．教育行政について 

①学校規模適正化について 

②学校運営に係る（国、県、市）の経費

の負担分について 

③体育館（狩俣小）の改修と改築につ

いて 

④児童生徒の職場実習体験について 

５．観光行政について 

①海中公園の進捗状況と開園に向けて

の取り組みについて 

②運営会社の基本理念と運営体制に

ついて 

③太陽光パネル施設に展望台は設置

できないか。 

④入島税（目的税）の条例について 

６．道路行政について 

①荷川取線の建設について 

②狩俣集落内道路の改修について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

22 24 番 

池間豊君 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．公共施設（学校、保育所）

機械の入札について 

③農道（狩俣、島尻）の改修について 

④中央公民館西側からパイナガマビー

チに抜ける道路について 

７．公園管理とパイナガマ公園用地購入に

ついて 

①公園管理と老朽化した遊具の更新に

ついて 

②パイナガマ公園用地の購入について

８．ワクチン接種について 

①乳幼児のワクチン接種で死亡例がで

ているが本市の対応は。 

 

１．公共施設（学校、保育所）機械の入札

について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

23 ８番 

上里樹君 

１．平和行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．福祉行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．経済の活性化について 

１．米国務省のケビン・メア日本部長の発

言について 

①米国務省のケビン・メア日本部長が

昨年 12 月３日、沖縄留学を予定して

いる大学生を対象に行った講演で

「沖縄県民はごまかしとゆすりの名

人」などと暴言をくりかえしたということ

について、市長の見解を伺います。 

２．新「防衛計画の大綱」と新「中期防衛力

整備計画」について 

①計画には、航空自衛隊那覇基地の戦

闘機部隊の増強、与那国などへの陸

上自衛隊配備、潜水艦の増隻、米

軍・自衛隊基地の共同使用拡大など

が含まれています。その計画につい

て市長の見解を伺います。 

 

１．国民健康保険について 

①国保の収納率（平成 20 年度）が県下

で最も低いが、その原因について市

長の見解を伺います。 

②一部負担金減免制度の利用件数は

何件ですか。 

③子どものいる世帯への減免について 

④国保の広域化による本市への影響は

どのようになりますか。広域化につい

て、市長の見解を求めます。 

 

１．住宅リフォーム助成制度について 

①不況で苦しむ地元の中小零細業者

の仕事を増やし、地域経済の活性化

につなげる制度として、助成額の約

10 倍から 25 倍程度の経済波及効果

を生み、住民と業者から大変喜ばれ

ています。本市も実施すべきだと考え
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

23 ８番 

上里樹君 

 

 

４．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

５．公共交通網の整備につい

て 

 

 

 

６．農政について 

 

 

 

 

 

 

７．農林水産業の振興と観光

について 

 

 

 

 

 

８．環境保全について 

ますがいかがでしょうか。 

 

１．中学校の統廃合について 

①学校は地域の中心になる大事なもの

です。生徒数が少なくなるから仕方が

ないというものではなくて、地域の人と

十分にどうするのか話し合うことが大

切だと考えます。教育長と市長の見

解を伺います。 

 

１．巡回バスについて 

①高齢化で車の運転ができない人が増

えています。誰でも、どこへでも移動

できる交通網の整備が必要です。 

 

１．ＴＰＰについて 

①全ての産業に影響することだけに市

長が先頭に立って声をあげるべきで

す。反対の世論を高めるために郡民

大会を開催すべきだと考えますがい

かがでしょうか。 

 

１．海中公園について 

①管理運営について、計画がうまくいか

なくなって、赤字が出たとき最終的に

市民の負担になってしまうのではない

か心配です。事業計画は大丈夫です

か。 

 

１．与那覇湾について 

①湾内のヘドロ対策は具体的に計画が

あるのでしょうか。ヘドロの堆積する原

因はつかんでいるのでしょうか。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

23 ８番 

上里樹君 

９．道路行政について １．街路樹について 

①街路樹の根元をコンクリートで覆って

しまって景観を損ねています。改善を

求めます。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

24 10 番 

棚原芳樹君 

１．市長の市政運営について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．農業行政について 

１．伊良部大橋の進捗状況について 

２．下池島空港と周辺残池利活用推進事

業について 

①現在の進捗状況について 

②今後の計画と取り組みについて 

３．下地鳥空港残地、航空大学再誘致の

動きについて 

４．海中公園整備事業について 

①進捗状況について 

②４月１日からの運営は大丈夫か。 

③宮古島観光に対する効果、影響につ

いて 

５．通り他のトイレ計画について 

①進捗状況について 

６．県立公園計画について 

①現在の状況について 

７．国営かんがい排水事業（宮古伊良部

地区進捗状況）について 

８．ＴＰＰ（環太平洋戦略的経済連携協定）

について 

①協定に参加した場合、宮古島の農

業、農家の生活に対する影響につい

て 

９．道の駅（橋詰め広場）計画について 

①進捗状況について 

②今後の計画について 

③運営について 

 

１．伊良部地区貯水池修繕計画について

①現在の状況について 

②今後の計画と取り組みについて 

③貯水池周辺環境整備の取り組み状

況について 

２．マンゴー等販売促進事業の状況につ

いて 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

24 10 番 

棚原芳樹君 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．道路行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．医療行政について 

①今年のマンゴー販売対策について 

②マンゴー輸送対策について 

③今後の取り組みについて 

３．有機質肥料補助事業について 

①マルイ有機の伊良部地区の取り組み

状況と今後の取り組みについて 

４．伊良部地区土地改良事業の現状と今

後の計画について 

 

１．トウリバー地区臨港道路伊良部線整備

計画について 

①進捗状況について 

②今後の計画と取り組みについて 

２．伊良部地区市道 35号線の道路整備計

画について 

①現在の進捗状況について 

②今後の計画について 

３．大道線整備計画について 

①進捗状況について 

②今後の取り組みについて 

４．道路維持管理について 

①現在の取り組み状況について 

②樹木の選定、維持管理について 

 

１．市民の健康増進と医療費削減につい

て 

①現在の取り組み状況と対策について 

②今後の計画について 

 


